
 

ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DO RIO PARÁ - GESTÃO 2023-
2027 DO DIA 10 DE OUTUBRO DE 2023 ATRAVÉS DE VIDEOCONFERÊNCIA  

Aos dez dias do mês de outubro de 2023, das 14h às 16h, reuniram-se 1 
extraordinariamente os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará - 2 
Comitê do Rio Pará, por meio de videoconferência, através da plataforma Teams (link: 3 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-4 
join/19%3ameeting_MjVjOTVlNjgtMTMwNy00ZTEwLThiMzUtODYxMjc5MGM1M2Y1%5 
40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22cb523019-54f6-4658-a4f9- 6 
2b208db1eea7%22%2c%22Oid%22%3a%227c26fc5c-a21e-4db8-a480-7 
9de12c1ac470%22%7d) e com transmissão ao vivo pelo canal do Youtube do Comitê 8 
do Rio Pará para deliberarem sobre as seguintes pautas: Item 1.  Abertura e 9 
verificação de quórum; Item 2. Deliberação CBH do Rio Pará que “Dispõe sobre a 10 
indicação de entidade a ser equiparada à Agência de Bacia Hidrográfica ao Conselho 11 
Estadual de Recursos Hídricos do Estado de Minas Gerais.”; Item 3. Encerramento. 12 
Participaram os seguintes conselheiros titulares: Walmir Alves Vieira - Empresa de 13 
Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER;  José 14 
Augusto Dutra Bueno - Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 15 
Sustentável – SEMAD; Lorena Gonçalves Brito - Secretaria de Estado de Agricultura 16 
Pecuária e Abastecimento – SEAPA;  Luciane Linces dos Santos – Agência Reguladora 17 
de Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado de Minas 18 
Gerais – ARSAE-MG;  Marcos Vinicius Freitas - Instituto Mineiro de Agropecuária – 19 
IMA; Tiago Duarte Santos Pereira - Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais 20 
– EPAMIG; Jessica Alana Coutinho de Andrade Bolina - Prefeitura Municipal de Carmo 21 
do Cajuru; Vilma Aparecida Messias – Prefeitura Municipal de Divinópolis; José 22 
Hermano Oliveira Franco- Prefeitura Municipal de Pará de Minas; Flávio Henrique 23 
Cecotti - Prefeitura Municipal de Carmópolis de Minas; Anna Caroline da Silva 24 
Marcelos- Prefeitura Municipal de Claúdio; Isabela Garibaldi Cunha Tavares – 25 
Prefeitura Municipal de Santo Antônio do Monte; Márcia Regina Freiberg - Águas de 26 
Pará de Minas S/A; Priscila Gonçalves Monteiro - Agropéu Agro Industrial de Pompéu 27 
S/A; Túlio Pereira de Sá – Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG; 28 
Marcelo da Fonseca - Sindicato dos Produtores Rurais de Cláudio; Ivan Geraldo Borges 29 
- Sindicato Rural de Divinópolis; Varlei Marra - Sindicato Intermunicipal das Indústrias 30 
Metalúrgicas, Mecânicas e do Material Elétrico de Itaúna – SINDIMEI; Jadir Silva 31 
Oliveira - Associação das Indústrias Sucroenergéticas do Estado de Minas Gerais; 32 
Eduardo Augusto Silva Teixeira - Conselho Comunitário de Roseiras e Barragem; 33 
Ricardo Aparecido da Silva - Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Purificação 34 
e Distribuição de Água e em Serviços de Esgoto do Estado de Minas Gerais – 35 
SINDÁGUA; Ludmila Silva Brighent - Universidade do Estado de Minas Gerais/UEMG-36 
Divinópolis; Kenede Antônio dos Reis - Ama Pangea; Wanderson Lopes Lamounier - 37 
Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais – CEFET-MG (Campus 38 
Divinópolis);  Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Rômulo Buldrini 39 
Filogônio - Agência Reguladora de serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento 40 
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Sanitário do Estado de Minas Gerais - ARSAE; Mariano Gomes - Instituto Mineiro de 41 
Agropecuária – IMA; Reginaldo Miranda de Oliveira - Empresa de Pesquisa 42 
Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG; Claudia Camila Ribeiro de Moura - Prefeitura 43 
Municipal de Carmo do Cajuru; Larissa dos Reis Maciel - Prefeitura Municipal de 44 
Pompéu (no exercício da titularidade); Carlos Henrique Lara Lázaro Guilarducci - Águas 45 
de Pará de Minas S/A; Paulo Henrique de Souza Lino - Sindicato dos Produtores Rurais 46 
de Pompéu; Ketrin Lany Rodrigues Nezio - Rio Branco Alimentos S/A - Unidade Pitangui 47 
(no exercício da titularidade); José Dirino Arruda - Sindicato dos Produtores Rurais de 48 
Martinho Campos; Participaram também: Rúbia Mansur e Kelly Antônia, - Agência 49 
Peixe Vivo; Giuliane Almeida – IGAM. Com a palavra, Túlio de Sá, secretário do CBH do 50 
Rio Pará, dá boas-vindas, agradece a presença de todos.  Na sequencia, após a 51 
constatação do quórum através de chamada nominal, Túlio de Sá, dá início a reunião.  52 
Item 2. Deliberação CBH do Rio Pará que “Dispõe sobre a indicação de entidade a ser 53 
equiparada à Agência de Bacia Hidrográfica ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos 54 
do Estado de Minas Gerais.” Com a palavra, o Presidente do CBH explica que a reunião 55 
é para a indicação da entidade a ser equiparada à Agência de Bacia Hidrográfica. 56 
Explica que foi feita uma comissão com membros do CBH do Rio Pará para análise 57 
documental da Agência de Bacia Hidrográfica Peixe Vivo para que esta continue 58 
exercendo às funções de agência de bacia. Com a palavra, Giuliane Almeida, analista 59 
do IGAM, sugere a alteração do “considerando a Resolução 228, de 04 de novembro 60 
de 2021, que prorroga o prazo da delegação de competência à Agência de Bacia 61 
Hidrográfica Peixe Vivo - Agência Peixe Vivo para desempenhar as funções de Agência 62 
de Água da Bacia Hidrográfica do Rio Pará”, onde se lê “Agência de Água da Bacia 63 
Hidrográfica do Rio Pará” para “Agência de Água da Bacia Hidrográfica do São 64 
Francisco”. Após discutirem sobre o trecho da deliberação, o presidente e o secretário 65 
do CBH do Rio Pará, sugeriram deixar como está. Após as considerações feitas, o 66 
presidente do CBH do Rio Pará, Túlio de Sá, coloca a deliberação em votação, sendo 67 
aprovada por unanimidade. Na sequência, o Secretário do CBH do Rio Pará, José 68 
Hermano, fala que fez parte da comissão que avaliou a documentação da Entidade e 69 
que o parecer de aptidão avalia o trabalho da Agência Peixe Vivo. Acrescenta que a 70 
Agência Peixe Vivo sempre fez um execlente trabalho. Com a palavra Giuliane Almeida 71 
explica que os próximos passos do processo de equiparação são: o envio da Minuta do 72 
Contrato de Gestão pelo IGAM para o CBH do Rio Pará e para a Agência Peixe Vivo 73 
para avaliação, na sequência fará uma Nota Técnica e demais encaminhamentos junto 74 
a Procuradoria do IGAM para análise do processo de equiparação.  Encerramento. Não 75 
havendo mais assuntos a tratar, Túlio de Sá, Presidente do CBH do Rio Pará agradece a 76 
presença de todos e encerra a reunião. 77 

 

 



 

 

 

Túlio Pereira de Sá 
Presidente do CBH Rio Pará 

 


